

flacción y la reciente serie de huelgas del servicio público como factores de la derrota del partido en estas elecciones parciales. Repitió que los resultados no se reflejarían en el resultado del próximo referendun primaveral sobre la soberanía-asociación. Muchos observadores consideraron que las elecciones parciales eran la última oportunidad del Partido Quebequés para determinar su apoyo antes del futuro referendun primaveral sobre el porvenir de Quebec.

El Líder Liberal Claude Ryan manifiesta que el pueblo ha rechazado categoricamente la opción constitucional del Partido Quebequés y el libro blanco que han tenido la osadía de publicar. Los quebequeses desean una actitud más abierta hacia el resto de Canadá, hacia las libertades básicas y el clima económico.

Sin embargo, el Primer Ministro Joe Clark manifestó que, mientras consideraba los resultados de las elecciones parciales como un triunfo de las fuerzas federalistas, no lo consideraba como un voto a favor del status quo constitucional.

Un editorial del Montreal Gazette el 16 de diciembre avisaba: "El hecho cierto es que todavía nos encaramos con un invierno y primavera tensos y difíciles en que los quebequeses vigilarán atentamente las actitudes y acciones del Canadá inglés. El señor Ryan pisa fuerte cuando insiste que la renovación del federalismo constituye todavía un negocio nacional urgente.

El Liberal Georges Lalonde derrotó en Maisonneuve al candidato PQ Jacques Desmarais por 4.000 votos. El distrito había sido un reducto del Partido Quebequés desde el día en que primeramente lo consiguió en 1970. El escaño quedó vacante este verano cuando el ex-Ministro Robert Burns dimitió por razones de salud.

El candidato Liberal Herman Mathieu ganó por más de 2.000 votos sobre Raymond Boisvert del Partido Quebequés en la circunscripción de Beauce-Sud. En Prevost, Solange Chaput-Rolland derrotó al candidato PQ Pierre Harvey por 9.000 votos.

Los resultados de las elecciones parciales indican que el Partido Quebecois en el poder ha perdido las seis elecciones parciales celebradas desde que subió al poder en 1976. Los Liberales han obtenido

más del 60% de los votos de cada distrito. Sin embargo, los resultados de estas elecciones parciales no afecta la gran mayoría de 68 escaños del PQ en la Asamblea Nacional. Los Liberales tienen 29 escaños, Unión Nacional que oficialmente no presentó ningún candidato en las elecciones parciales tiene 9 diputados, hay 3 diputados independientes y 1 vacante en la Asamblea Nacional.

Aumento de Inmigrantes

Canadá aumentará su cuota de inmigrantes en 20.000, según anunció el Ministro de Empleo e Inmigración Ron Atkey en su reciente informe al Parlamento sobre el nivel de inmigración.

La cifra de inmigración para 1980 incluye a unos 27.000 refugiados indochinos, remanente del compromiso de 50.000 personas realizado al principio de este año para 1979 y 1980. El aumento sobre el nivel de 100.000 establecido en 1979 se atribuye al programa especial de refugiados por el que el Gobierno auspicia a un refugiado por cada persona traída al Canadá por personas privadas, manifestó el señor Atkey.

Esto no significa que se recortarán otras partes del programa de inmigración ni que se reducirá el ingreso de refugiados. Erraremos por excesiva generosidad si auspiamos mas refugiados del sudeste Asiático que los esperados para 1980 como resultado del programa especial del Gobierno.

La inmigración familiar independiente no se reducirá en 1980 por causa del programa de refugiados y el principio de reunificación familiar continuará regulando la admisión de familiares intimos. Pero es también importante aumentar la proporción de inmigrantes seleccionados de acuerdo a las necesidades del mercado laboral canadiense.

Los inmigrantes destinados al mercado laboral no desplazan a los trabajadores canadienses, sino que suplementan a estos, ya que aportan sus habilidades en campos donde escasean o no hay trabajadores nacionales.

El informe indica que el Gobierno Federal "está comprometido con el principio